

RATHAUSKORRESPONDENZ

Herausgeber und verantw. Redakteur:
FRANZ XAVER FRIEDRICH

234

Wien, am 22. September 1937.

Die Bevölkerungsbewegung in Wien im Juli 1937.

Nach dem Monatsausweis der Magistratsabteilung für Statistik kamen im heurigen Juli in Wien 923 Kinder lebend zur Welt. Von den Lebendgeburten waren 436 Knaben und 387 Mädchen, 657 eheliche und 166 uneheliche Kinder.

Von der Wiener Wohnbevölkerung starben im Berichtsmonate 1.681 Personen, und zwar 841 männlichen und 840 weiblichen Geschlechtes. Als hauptsächlichste Todesursachen wurden in 320 Fällen Krebs und andere bösartige Geschwülste, in 305 Fällen Herzkrankheiten, in 159 Fällen Tuberkulose und in 158 Fällen Krankheiten der Atmungsorgane angegeben. 76 Personen, und zwar 41 Männer und 35 Frauen, verübten im heurigen Juli Selbstmord.

Ueber die Säuglingssterblichkeit wird berichtet, dass im Berichtsmonate von der Wiener Wohnbevölkerung 50 Säuglinge, davon 37 im ersten Lebensmonate, starben.

Der Geburtenabgang betrug 858; er ist gegenüber Juli 1936 um 47 gestiegen, gegenüber Juni des heurigen Jahres hingegen um 61 gesunken.

Die Statistik meldet ferner im Berichtsmonate 1.035 Eheschließungen der Wohnbevölkerung, um 39 weniger als im Juli 1936, aber um 36 mehr als im Juni dieses Jahres.

Filmvorführungsstelle der Stadt Wien.

Bei der Filmvorführungsstelle des Besonderen Stadtamtes II wurden in der letzten Woche 32 Filme, davon 8 Grossfilme, zur Begutachtung vorgeführt, die auf Grund des Gutachtens des Filmbeirates mit einer Ausnahme die Vorführungsbewilligung erhielten. 18 Filme, davon 6 mit Kürzungen, wurden auch zur Vorführung vor Jugendlichen, die das 16. Lebensjahr noch nicht erreicht haben, zugelassen, unter diesen die Grossfilme "Auf grosser Fahrt", "Die gute Erde" und "Jiddl mit dem Fiddl".

Ueber 126.000 Fahrräder angemeldet!

Der Termin, bis zu dem in Wien abgabepflichtige Fahrräder ohne gesetzliches Abgabekennzeichen (Nummerntafel) benützt werden durften, ist heute abgelaufen. Nach den bisher eingelaufenen Meldungen der Bezirkshauptmannschaften beträgt die Zahl der angemeldeten Fahrräder mehr als 126.000.